
Ortsbeirat Großer Dreesch 
 
Protokoll Nr. 14 
Sitzung des Ortsbeirats vom 7.12.2010 
 
Teilnehmer  Mitglieder des Ortsbeirats lt. Anwesenheitsliste 
   Herr Matlachowski (SDS) 
Beginn  17.30 Uhr 
Ende   19.30 Uhr 
Tagesordnung 1. Begrüßung 
   2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   3. Bestätigung der Tagesordnung 
   4. Bestätigung der Protokolle 12 und 13 
   5. Zuordnung der Straße Am Grünen Tal zur Karl-Marx-Allee 
   6. Straßenunterhaltungskonzept SDS 
   7. Spazierwege durch Schwerin 
   8. Sitzungstermine I. Halbjahr 2011 
   9. Sonstiges 
 
Zu TOP 1 
Der Vorsitzende des Ortsbeirats, Stev Ötinger, begrüßt die Mitglieder und Herrn 
Matlachowski. Er eröffnet die Sitzung. 
 
Zu TOP 2 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Zu TOP 3 
Die Tagesordnung wird bestätigt. Top 6 wird vorgezogen. 
 
Zu TOP 4 
Das Protokoll Nr. 12 wird einstimmig bestätigt. 
Das Protokoll Nr. 13 wird bei einer Enthaltung bestätigt. 
 
Zu TOP 5 
Die Zuordnung der Straße „Am Grünen Tal“ zur Karl-Marx-Allee wird kontrovers 
diskutiert. Der Ortsbeirat spricht sich letztendlich dagegen aus. 
Abstimmungsergebnis:  2 Stimmen dafür, 
     3 Stimmen dagegen, 
     keine Enthaltungen. 
 
Der stellvertretende Vorsitzende, Günter Rzehak, unterbreitet den Vorschlag, dass 
sich der Ortsbeirat für die Benennung der Umgehungsstraße (B 321 bzw. 106)  von 
der Kreuzung Ludwigsluster Chaussee bis zur Grevesmühlener Straße in Karl-Marx-
Allee einsetzt. Dieser Vorschlag fand aber keine Mehrheit im Ortsbeirat.  
 
Zu TOP 6 
Zur Beschlussvorlage 00552/2010 Straßenunterhaltungskonzept des Eigenbetriebs 
SDS 2011 bis 2014 nimmt Herr Matlachowski (Bereichsleiter Abfall/Straße) 
ausführlich Stellung. Er erläutert die Vorgehensweise beim Umgang mit dieser 
Vorlage. Er informiert darüber, dass dieser Verantwortungsbereich sich ausschließlich 



auf die Reparatur von Straßen bezieht und nicht auf den grundsätzlichen Aufbau. 
Dafür ist das Amt für Verkehrsmanagement zuständig. 
Herr Matlachowski erläutert die Gesamtsituation, die in allen Ortsteilen die gleiche ist. 
Es sind nur eingeschränkte Reparaturen auf Grund der Finanzlage in diesem Budget 
möglich. Herr Matlachowski wird auf der nächsten Sitzung des Ortsbeirats über die 
Planungen und Ergebnisse für den Ortsteil Großer Dreesch berichten. 
Folgende Hinweise nimmt er zur Prüfung mit: 

1. Ist die Absenkung des Bordsteins der Friedrich-Engels-Straße auf der Seite des 
Versorgungsamtes in Höhe der IGS Bertolt Brecht geplant? 

2. Ist die Reparatur des Bürgersteigs der Von-Stauffenberg-Straße auf der 
gegenüber der Haltestelle liegenden Seite von der Kurve Blumenbrink bis zur 
Friedrich-Engels-Straße in der Planung? 

Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis. 
 
Zu TOP 7 
Die Beschlussvorlage 00569/2010 Grüne Spazierwege durch die Landeshauptstadt 
Schwerin wird diskutiert, obwohl der Stadtteil Großer Dreesch in der Auflistung des 
vordringlichen Handlungsbedarfs nicht erscheint. Die Vorlage wird informell zur 
Kenntnis genommen. 
 
Zu TOP 8 
Die Mtglieder des Ortsbeirats sind sich darüber einig, dass die Sitzungen weiterhin 
am Dienstag stattfinden. Der Sitzungsbeginn wird ab der nächsten Sitzung auf  
18.00 Uhr festgelegt. 
 
Für das erste Halbjahr 2011 werden die folgenden Termine bestätigt: 
8. Februar, 12. April, 7. Juni und 5. Juli. 
 
Es wird der Vorschlag unterbreitet, bestimmte Inhalte wiederkehrend zu behandeln, 
z.B. Verkehrssicherheit, Situation der Abfall- und Wertstoffsammelplätze, Entwicklung 
der Bevölkerung des Ortsteils aus sozilogischer Sicht usw. Dieser Vorschlag findet 
Zustimmung, weitere Schwerpunkte können in der nächsten Zeit benannt werden.  
Die Einladung kompetenter Personen kann dann rechtzeitig und zielgerichtet erfolgen 
und der Ortsbeirat ist dann immer aktuell informiert, Beschlüsse können konkreter 
gefasst werden. 
 
Zu TOP 9 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass der offizielle Verlegung des Ortsbeiratsbüros 
zum Jugendclub Bus Stop nicht ab dem 1.1.2011 möglich ist, da die Stadtverwaltung 
bisher nicht die Kündigung der bisherigen Räume vornehmen konnte. Man hatte die 
Verlegungsabsicht aus den Protokollen der Sitzungen des Beirats nicht entnehmen 
können. Die Kündigung erfolgt nun zum 31.3.2011. Der Ortsbeirat beauftragt Herrn 
Ötinger mit der Regelung der Kontaktmöglichkeit per Briefkasten für die Bürger. 
 
Der Ortsbeirat nimmt sich vor, die Abarbeitung von bei Begehungen erkannten 
Mängeln intensiver zu kontrollieren. Probleme bei der Behebung sind immer wieder 
die unterschiedlichen Zuständigkeiten. 
 
Dem Ortsbeirat ist bekannt, dass eine weitere  Bebauung an der Bertha-von-Suttner-
Straße neben dem bereits bestehenden Seniorenheim erfolgen soll. Dieses Vorhaben 



wird übereinstimmend begrüßt. Es besteht nur Unklarheit über die Nutzung des an 
diesem Standort verbleibenden Areals, das möglicherweise nicht der LH Schwerin 
gehört. Der Ortsbeirat würde eine parkähnliche Entwicklung diese Geländes 
begrüßen. Eine Aussage der Stadtverwaltung wäre sehr hilfreich. 
 
Um die Tagesordnungen für die Sitzungen des Ortsbeirats in der Zukunft effektiver 
entwickeln zu können, stimmen der Vorsitzende und sein Stellvertreter vor der 
Bekanntgabe diese ab. 
 
Stev Ötinger schließt die Sitzung und wünscht allen ein beschauliches Weihnachtsfest 
und einen guten Start in das Jahr 2011! 
 
 
 
gez.        gez. 
Stev Ötinger       Eckhard Kersten 
Vorsitzender       Schriftführer 


